moderne et, si je ne me trompe, la tendance des sociétés secrètes. Daigne le ciel nous en préserver dans un avenir prochain! Si nos craintes se réalisaient, ce serait un signe que nous touchons à ces temps de combats terribles dont parle l'Ecriture Sainte." Depuis que ces lignes prophétiques ont été écrites sur le péril de la déification de l'Etat, les choses ont vite marché; l'adoration de ce monstre n'est-elle pas en train de devenir pratique par les adulations pour l'exercice du pouvoir? Se livrer corps et âme à l'Etat; consentir, pour avoir une charge, à tout ce que demande la secte, voilà une des formes de l'adoration dans une démocratie sans Dieu. On y voit aller et venir des meutes d'ambitieux; semblables à des chiens âpres à la curée, ils se pressent, se succèdent, se culbutent, les derniers arrivés lèchent les souillures de leurs devanciers, et tous, comme les chiens qui léchèrent le sang de Naboth le juste, sont prêts à se disputer les lambeaux de l'Eglise catholique.

Adoration de l'or, adoration de la courtisane, adoration du pouvoir; culte fascinateur, culte lubrique, culte démocratique; voilà le présent; le genre humain se prosterne, et la secte applaudit!

Or, derrière cette triple adoration, se prépare une adoration insolente, terme final des agissements de l'enfer : laquelle?

L'adoration insolente de l'Antéchrist.

Si jamais, dans la société, privée de plus en plus de Dieu, se présente une personnalité puissante qui récapitule les moyens de séduction inventés par le progrès moderne, et à laquelle le génie du mal, Satan, aurait prodigué les attraits séducteurs tenus en réserve pour le fils de perdition;

Si cette personnalité, usant et abusant du suffrage universel, enchaîne à son char les multitudes, et dispose aussi des peuples par des victoires de conquérant;

Si, donnant la dernière main à la persécution reprise et étendue de Julien l'Apostat, il enserre plus étroitement l'Eglise dans des lois hypocrites et féroces, et diminue le nombre des serviteurs de Dieu;

Si, frappés de la puissance extraordinaire de ce potentat, les juifs le reconnaissent pour le Messie temporel qu'ils s'obstinent à attendre, et l'appuient de leur tout-puissant crédit, alors que, de son côté, il les ferait monter au-dessus des catholiques;

Et si, à cette apogée, un pareil potentat, un pareil monstre